

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 354

En la Isla, al mes pes 1'00
Resto de España 1'25
Extranjero 2'00

MAHON MIÉRCOLES 11 DICIEMBRE 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELEFONO 86

ESPAÑA EN MARRUECOS

Paganel, orador

El presidente del Consejo resuelve los asuntos marroquíes con la misma admirable facilidad que los pleitos de sus compañeros de Gabinete. Todo se lo halla hecho.

«España—grita un día con arrogancia tartarinesca—no consentirá que Nación alguna, que no sea Marruecos, ponga el pie entre Tánger y el Muluya.»

¿Qué quiere decir esa inútil baladronada? ¿Podríamos impedir que Francia se adentrara en Marruecos? ¿Qué vamos a poder, si hasta se dió el caso de que no pudiera ir a Rabat nuestro embajador hasta que lo permitió el Gobierno francés!

¿Impediríamos por la fuerza que otra Nación atentase contra la integridad del Imperio sherifiano? ¿Qué hemos de impedir! ¿No está Francia en Casablanca? Allí hace y deshace a su antojo, hasta impone arbitrios a naturales y extranjeros, y nosotros, los que vamos a impedir que Nación alguna ponga el pie en Marruecos, pagamos ese arbitrio, con los moros y los hebreos.

¿Cómo se conoce que Maura, como el famoso Doctor Paganel, de Julio Verne, recorrió Marruecos sentado en la butaca de su despacho! De haber pasado por allí siquiera, vería que sus retumbantes gasconadas son tan sólo fogatas de virtudes. Mientras él, iluso como novelesco personaje, fabrica gentiles juegos de palabras, *Le Courrier de Maroc* nos insulta casi a diario; agentes franceses recorren el territorio marroquí comprando yacimientos mineros, sin cumplir con las formalidades prescritas en el acta de Algeciras y aun aceptando títulos falsos, porque lo que quieren es tener derechos alegables para el día de mañana; las autoridades de Argelia negocian con el *Vallente*, brindándole la ciudadanía francesa, y los cónsules se dan prisa increíble en otorgar la protección a la ciudadanía a moros y hebreos, sin llenar ninguno de los requisitos indispensables para tal concesión.

Esa lucha sorda contra nosotros, en donde se apela a todos los medios, incluso el de la calumnia, es peor que la intervención armada. Poco a poco se nos va reduciendo a la impotencia, se nos va expulsando de Marruecos, sin que logren evitarlo las alharacas presidenciales. Y precisamente cuando el Júpiter de Mallorca fulmina sus rayos, la intrusión francesa, su incesante rapiñar de territorio africano, determina la derrota del Kiss. Los moros, y no los españoles, impedirán que continúe la desmembración del Imperio marroquí, comenzada en Casablanca, con arneglo al mismo programa que determino la ocupación de Udja. Recuérdese el último hecho de armas habido allá y del cual salieron los invasores tan mal parados.

Con el rotundo aplomo que le caracteriza—Paganel también poseía

gran aplomo en sus equivocaciones, — afirma Maura que no hemos faltado al acta de Algeciras, «y prueba de que no hemos faltado es que estamos en la más cordial, íntima y amistosa relación constante con el Gobierno francés». ¿No produce risa tal declaración, después de las constantes discrepancias entre Santaolalla y Drude, de los ataques de la Prensa parisién, de la tirantez de relaciones habida entre Francia y España, y a la que parece haber dado fin el viaje de Allendesalazar a París?

No somos tan torpes que hagamos caso de los tópicos gubernamentales. Harto sabemos que Francia sólo cambió de actitud para con nosotros cuando se dijo que don Alfonso iba a verse con el kaiser, sin pasar siquiera por París. ¿O es que nos crecían desmemoriados el señor Maura que olvidemos las razones que hicieron determinar al Gobierno el primitivo itinerario de don Alfonso y las negociaciones diplomáticas que lo modificaron, de acuerdo con las insinuaciones de Inglaterra? Aquí todo se olvida — ¡se olvidó lo de Santiago! — pero está eso tan cercano a nosotros, que solamente el Gobierno puede darlo al olvido. Maura, como Paganel, es muy poco memorioso.

Y aunque Francia no esté enfadada con nosotros porque no cooperásemos con ella a hechos de armas como la destrucción del campamento de Taddert, en la cual perecieron doscientas mujeres y niños, ¿indica eso que hayamos cumplido el acta de Algeciras? No. El tal tratado, que don Rodrigo Soriano calificó justamente de unguento amarillo de la diplomacia europea, defiende a ultranza la integridad del Imperio sherifiano, y la ocupación indefinida de Casablanca va contra la integridad preconizada. Mientras los franceses continúan en Dar-el-Beida, y, por ahora, no piensan abandonarla, el tratado algecirenses está incumplido.

De nada sirven las funciones pirrotécnicas parlamentarias. No hemos podido impedir que Francia se arrojas a los horrores de Casablanca; no podremos impedir que con cualquier pretexto—v. gr., el de la Policía—se agencie un motivo para llevar otro ejército a dos poblaciones más y asentarse en ellas con todo el aparato de barbarie imperialista que desplegó en Casablanca.

¿A qué, pues, esas gasconadas?... Adoptando gestos heroicos nos ponemos en ridículo ante el mundo, que ya comenzaba a respetarnos. Y no es cosa de que por un éxito oratorio del señor Maura, demos pie a las zumbas de las demás Naciones. En Paganel hace gracia que aprendiera el español en una gramática portuguesa; pero en un presidente del Consejo español no parece bien que hable con el finchamiento de los portugueses de opereta.

(De España Nueva.)

PENSAMIENTO

La perfidia y la maldad suelen ser un buen recurso para el ignorante; utilizadas oportunamente encubren como excelente disfraz su insignificancia.—EL DEL ARPA.

SESIONES DE LA DUMA

La corbata de Stolypine

París.—En una de las últimas sesiones el *leader* parlamentario del grupo de los *cadets*, Roditchef, subió a la tribuna para contestar al discurso del jefe del Gobierno Stolypine. El orador *cadet* goza justa fama como orador de grandes vuelos. Su palabra tiene tonalidades meridionales que contrastan con la frialdad cerebral de los oradores rusos.

Al subir a la tribuna se produce un silencio impaciente. La Cámara se recoge para no perder una sílaba de su discurso.

Comienza su oración parlamentaria defendiendo la nacionalidad polonesa, cuya lucha para librarse de la esclavitud de los usurpadores de su personalidad le parece, más que legítima, sagrada. Dedica calurosos elogios a la Polonia caucásica, cuyos representantes en la actual Duma se ven reducidos a una cifra insignificante, no por haber restado electores, sino como consecuencia del sentido reaccionario de la nueva ley electoral.

Habla con gran aplomo y tranquilidad, haciendo una disección de los grandes males que rodean el régimen autocrático, que continúa siendo la característica de los Gobiernos rusos en los comienzos de la vida constitucional moscovita. Para continuar el régimen autocrático asesina en masa a los pacíficos ciudadanos por vagas sospechas, y persigue a todos los que no comparten sus ideales brutalmente.

En violentísimos reproches, que causan a la Cámara honda impresión, concreta contra Stolypine las ejecuciones colectivas decretadas recientemente en Polonia, y señalando al jefe del Gobierno, le dice: «No os esquivando el gesto del verdugo al ahorcar a un condenado como debéis luchar contra los que combaten vuestra política reaccionaria. Eso no es digno de vos. Si continuáis por el camino que Ichkevitch, que al hablar de la cuerda fatal llamaba la «corbata de Mourarieff», en lo sucesivo se llamará en justicia la «corbata de Stolypine».

Esta frase levanta grandes murmullos, que en pocos momentos producen gran confusión. Muchos diputados, a uno y otro lado de la Duma, de pie en sus bancos, se increpan y vociferan insultos.

El presidente: ¡Orden! ¡Orden!—su voz apenas se oye en medio del tumulto.

Un grupo de diputados de la derecha se dirige a Roditchef al bajar de la tribuna para agredirle. Este retrocede, y escalando nuevamente la tribuna, fuera de sí, intenta arrojar el vaso de agua contra los que le amenazan de obra.

Los *cadets* y la mayor parte de los diputados de la izquierda rodean al orador, dispuestos a defenderle y rechazar el ataque de los reaccionarios.

Se cruzan algunos bastonazos entre ambos grupos combatientes.

El presidente sigue gritando: ¡Orden Orden! y agitando la campanilla fuertemente, resultando su autoridad desacatada y sin fuerza para poner fin al escándalo parlamentario.

Toda la derecha, a grandes gritos, pide que se cumpla el reglamento y se expulse temporalmente de la Duma a Roditchef.

Kanfman y Kharitonoff, diputados *cadets*, se hacen oír en medio del tumulto y ruegan a su correligionario Roditchef que retire aquellas palabras que Stolypine considera injuriosas para poner término al conflicto.

Roditchef sube nuevamente a la tribuna. La Cámara calla, esperando su recti-

ficación, pero el *leader* de los *cadets*, con gran habilidad pide a los taquígrafos que reprodujeran sus palabras sin modificar un tilde, aunque sobra su intención, que no era la de causar ofensas ni molestias de orden personal a Stolypine con sus juicios políticos en armonía con su conciencia y sus arraigadas convicciones, pues de continuar el actual estado de cosas, las persecuciones políticas, los hechos en el porvenir, justificarán plenamente sus palabras.

En vista de la obstinación del orador la Cámara pone a votación la expulsión de Roditchef de la Cámara durante quince días. Votan contra la medida reglamentaria 93 diputados de la izquierda.

Al proclamar un secretario el resultado de la votación, la derecha aplaude a Stolypine, mientras sale del salón de sesiones Roditchef.

Continúa la sesión. Ocupa la tribuna Milionkoff, y habla en representación de los *cadets*, criticando con viveza de frase el programa del Gobierno, aduciendo que el grupo que representa únicamente apoyará a los octubristas cuando éstos ajusten sus actos a sus precedentes democráticos. La política del actual Gobierno, como la del anterior, inspírase únicamente en favorecer a la nobleza y a la burguesía, y mientras en la Duma se acentúan las líneas de la reacción, fuera de la Cámara toma formas alarmantes una potente organización revolucionaria para contrarrestarla.

Noticias de todas partes

Madrid, 6.

Interpelación aplazada

Ha sido aplazada la anunciada interpelación del conde de Romanones sobre el incidente habido entre el obispo de Victoria y el señor Urquijo.

El conde de Romanones explanará su interpelación el próximo lunes, fecha en que se hallará en Madrid, de regreso de su viaje a París.

Los propósitos de Romanones

Ocupándose en los propósitos de Romanones respecto del mencionado incidente, un periódico de la mañana dice:

El conde de Romanones recabará del Gobierno una declaración concreta y terminante sobre el juicio que le merece la intervención del clero en la política.

A juicio del conde de Romanones, es intolerable ya el influjo que ejerce el clero alto y bajo en la política.

Yo estoy dispuesto—decía—a defender al verdadero clero, a quien admiro y respeto; pero iré sin descanso contra quienes utilicen la influencia espiritual que ejercen en asuntos distintos a su ministerio, causando daños a todos los españoles y a la religión.

Vacaciones

El presidente del Consejo ha manifestado que de no quedar aprobados los presupuestos antes de Nochebuena, las vacaciones parlamentarias no comenzarán hasta primero de año, durando éstas solo hasta el día de Reyes, entrándose inmediatamente a discutir el proyecto de Administración local, cuya aprobación se apresurará cuanto sea posible, a fin de no retrasar las elecciones mu-

nicipales, que desea se verifiquen en los primeros días de mayo.

Los señores Maura y Canalejas han hecho algunas gestiones para que las oposiciones abrevien la intervención en la discusión de los presupuestos.

El señor Moret ha ordenado á sus amigos que sean breves en sus discursos ó renuncien á la palabra, si no es muy importante lo que tienen que decir.

Si las minorías acceden, unas cuantas sesiones se dedicarán exclusivamente á presupuestos, para dar avance á la discusión.

Reunión de la comisión de Administración local.—Enmiendas de los solidarios.

A las cinco y media terminó la reunión de la comisión de Administración local.

A la reunión asistieron, además de los individuos que componen la comisión, los señores Maura, Cambó, Moret, Romanos, Azcárate, Alba, Barrio y Mier y Bugallal.

La comisión dió lectura al capítulo 1.º nuevamente redactado, teniendo en cuenta las enmiendas presentadas y observaciones hechas al mismo.

El artículo 1.º de este capítulo, donde se califica de Asociación el Municipio, dió origen á un pequeño debate, promovido por el señor Azcárate, que estima más justa la palabra Corporación.

En este debate intervinieron los señores Moret y Maura.

Se acordó que quede la palabra asociación.

Sucesivamente se fueron aprobando los artículos comprendidos en los capítulos 2.º y 3.º que, con el 1.º, forman el primer título del proyecto.

Hasta el artículo 28 quedó aprobada esta parte del proyecto, con algunas enmiendas y observaciones que se tendrán en cuenta para la definitiva redacción.

La aprobación de esta parte en la reunión donde estaban representadas todas las fracciones parlamentarias, implica la aprobación en el salón de sesiones de los 28 artículos.

Ante la Comisión informó brevemente la Diputación provincial de Madrid.

Mañana se reunirá la comisión y siguiendo el orden del articulado se examinará lo concerniente á la representación corporativa.

Hemos preguntado á un individuo de la comisión su opinión sobre las enmiendas presentadas por los solidarios referentes á la materia.

Las primeras enmiendas, que piden la supresión de la representación corporativa, la comisión, de acuerdo con el señor Maura, no las acepta; es decir, que se mantendrá la representación corporativa, que también satisface al señor Moret.

Respecto á las otras enmiendas, las presentadas por sí se mantiene la representación corporativa y que transmitimos ayer, en las que se da otra organización á esta representación, la comisión no tiene juicio definitivo; pero habrá voto particular, porque varios individuos de la comisión no admiten la elección de compromisarios que proponen las que pudiéramos llamar segundas enmiendas de los solidarios.

LO DE MARRUECOS

Muley Hafid avanza.—Varias noticias Tánger.—Muley Hafid continúa su avance hacia Mazagán.

Ha ocupado otro puerto. Afirmase que exceptuando Rabat y las mehallas Anflus y Belghasi, el sultán de Marruecos sólo cuenta con enemigos en el resto del imperio.

En cambio Muley Hafid cuenta con dinero abundante, y cada día ve aumentar el número de sus prosélitos.

El santón de Kebdana predica la guerra santa, excitando á aquellas mehallas para que se unan á los benisuassen.

Alrededor de Mogador y Saffi, ocurren diariamente combates entre leales y rebeldes.

Afirmase que el Roghi ha accedido al rescate de Mac-Lean en vista de que éste se halla enfermo.

Admisión de buques

El Gobierno español ha autorizado á que se de libre plática á los barcos de Marruecos que no lleven á bordo suyo ningún atacado de la enfermedad que se sufre en el Riff.

Terrible explosión.—1000 obreros sepultados 300 obreros muertos.

París 7.—Fairmont (Virginia).—En las minas de carbón de Monongah ha habido una terrible explosión de gas grisú.

Mil obreros que en ellas trabajaban han quedado todos sepultados.

El último telegrama dice que han sido salvados 130.

Se calcula en 300 el número de los que han perecido.

Alemania y los polacos

Empieza á preocuparse la prensa alemana de las manifestaciones antiprusianas de carácter revolucionario de los polacos en Posen y en la Galitzia.

En Lemberg tuvo lugar el domingo último un mitin de las sociedades polacas, en el cual se acordó protestar enérgicamente de las medidas agresivas pendientes de resolución en el Parlamento alemán y en la Dieta prusiana contra los polacos. Al terminarse dicho mitin fué quemado en afgie el emperador Guillermo. Dirigiéronse después de este acto los concurrentes al mitin al Campo de la Universidad, en donde declaró uno de los oradores que el hombre que dé asilo al cónsul de Alemania en Lemberg debe ser tratado como traidor. Al oír estas palabras el dueño del «Hotel George», en donde residía el cónsul alemán, fué á despedirle del mismo, abandonando inmediatamente dicho cónsul el hotel y la ciudad.

Lo extraño es que la policía parece impotente para impedir y disolver las manifestaciones antiprusianas que al aire libre tienen lugar con frecuencia en Posen y otras poblaciones de la Polonia alemana, no dudándose ahora ya de que para acabar con este estado de cosas, eche mano el gobierno de Berlín de las fuerzas del ejército.

El imperialismo yanqui

Da la prensa parisiense grandísima importancia al mensaje del presidente Roosevelt al Congreso de los Estados Unidos, pues señala aquel la franca entrada de aquel país por la vía del imperialismo. Sobre este asunto dice el importante periódico *La Petite République*: «Proclama con su acostumbrada franqueza mister Roosevelt que se deben aumentar el ejército y la armada norteamericanos, pero que no basta tener muchos acorazados y cruceros de combate en el Pacífico, sino que hay que establecer en sus costas y posesiones americanas puertos de aprovisionamiento, depósitos de carbón, diques secos y cuanto puedan necesitar las embarcaciones de guerra. Esto significa, añade el periódico parisiense, que abandonan los Estados Unidos su proverbial política contraria á todo lo que oliese á militar ó á empresas militares y navales. Es asimismo la declaración del presidente el desafío al Japón, aun cuando se manifieste en el mensaje que el viaje de la escuadra norteamericana al Pacífico es un hecho completamente natural y que se repetirá probablemente cada dos ó tres años.

Apesar de cuanto declare mister Roosevelt, es cuestionable si los Estados Unidos obran cuerdamente abandonando una política que procuró á aquel país una grandeza, una prosperidad y una riqueza superiores á las de todas las demás naciones del mundo».

Sobre esta cuestión dicen de Berlín que el mensaje del presidente Roosevelt al Congreso de los Estados Unidos ha producido mal efecto y mejor se diría un desengaño en la capital alemana, en la cual esperaban los financieros del presi-

dente una declaración recomendando al Congreso medidas legislativas lo más enérgicas posibles para el alivio temporal y permanente de la situación económica financiera en aquel país americano. Censura en especial el *Boersen Courier* amargamente al presidente yanqui por su mensaje que no es más que un tejido de vaguedades y frases vacías sin que se le haya ocurrido á aquel decir algo favorable á un Banco Central organizado por el estilo del Banco de Inglaterra ó del Banco del Estado alemán, única salvaguardia contra los trastornos financieros que con demasiada frecuencia ocurren en los Estados Unidos y que tan desastrosos son para los norteamericanos y también para algunos países de Europa.

Los Estados Unidos, dicen los alemanes, no tienen ni podrán tener jamás un regulador financiero sin la creación de un Banco nacional.

Dícese asimismo en Berlín que si no mejoran rápidamente las condiciones financieras de los Estados Unidos sufrirá severamente Alemania los efectos de la gran tirantez monetaria. «Hemos embarcado últimamente al Norteamérica», dice uno de los principales banqueros de Berlín, «demasiado oro, oro que desgraciadamente necesitamos mucho aquí, en donde las industrias y el comercio atraviesan una fuerte crisis, con la poca probabilidad de que puedan aquéllas aguantarla sino se pone pronto más dinero en circulación.»

Respecto á la política hostil á los «trust» dícese en Berlín que la persecución de que han sido aquellos objeto por parte del presidente Roosevelt han tenido y tendrán consecuencias que le costarán al pueblo norteamericano más dinero que el que podían haber sacado durante muchos años los «trust» de los bolsillos de los ciudadanos.

Crónica local

MEMORANDUM Para mañana

Consultorio de La Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 1.

Dispensario de La Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Pons, don Lorenzo Pons Marqués y Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres á cuatro tarde. Domicilio, Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 á 11 mañana. Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde, los días laborables, despacho calle Puente Castillo número 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoli.—De 8 mañana á 9 noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde la de Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Biblioteca pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico, pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de tres á cinco.

Cóche correo.—Sale de Mahón diariamente para Ciudadela y pueblos del interior á las 11 de la mañana; llegados dichos puntos á la 1 y ocho minutos tarde.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados, aquetes postales de 9 á 12 mañana.

Vapores correos.—No hay salida ni entrada.

Santos del día.—San Sinesio.

Sol.—Sale á las 7 mañana, pónese á las 4 h. 25 m. tarde.

Luna.—Sale á la 1 h. 8 m. tarde, pónese á las 11 h. 43 m. noche.

ALAYOR

Telégrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Recepción y entrega de valores declarados, certificados, objetos asegurados. Todos los días exceptuando los domingos de 8 á 11 mañana.

Entrega de paquetes postales todos los días de 8 á 12 y de 15 á 18, exceptuando los domingos y días festivos que solo será de 8 á 12.

Cartas en lista.—De 11 á 12 todos los días.

Casino de Obreros de Unión Republicana

Comisión Recreativa

El sábado próximo tendrá lugar la cuarta función por cuenta de este casino poniéndose en escena la preciosa ópera en cuatro actos del Mtro. Donizetti.

LA FAVORITA

El sorteo de las localidades no abonadas tendrá lugar en el casino el viernes 13 á las ocho y media de la noche.

El despacho de localidades tendrá lugar en el casino el viernes de 9 á 10 de la noche, y el sábado de dos á siete de la tarde, pasada cuya hora el despacho será en el propio Teatro Principal.

Se suplica á los señores abonados se sirvan pasar por el casino á recoger sus respectivas localidades.

Se recuerda que solo tienen derecho de entrada á las funciones los señores socios y familias.

La función empezará á las ocho y media.

VUELTA Á EMPEZAR

Nada hay tan enervante para nosotros como el silencio, forzado ó voluntario, de nuestro colega *El Bien Público*. Callarse como un muerto, ante las persuasivas tundas de nuestros escritos, y hallarnos nosotros muy á gusto en la contemplación del propio ombligo, son cosas ó hechos que corren al unísono. Y juzgamos que á los redactores del diario monárquico no les ha pasado desapercibida esta disposición nuestra á imitarles en sus mutismos, y en cuanto ven malparado el juego, hacen chitón, dejan pasar el nublado y hasta otra.

Siempre han sido muy traviesos los colaboradores del otro diario. Desde los tiempos aquellos en que un *Manitas* hacia mangas y capirotees de la seriedad, de la fama y de la honradez de los republicanos, hasta los tiempos actuales en que todo un L. se atreve á discutir la gestión administrativa de los concejales que componen la mayoría del Ayuntamiento, siempre y en todas ocasiones nuestros adversarios han procurado huir el bulto apenas han recibido los primeros vapuleos á que les condujera su desatentada osadía.

Y hasta á don José M.ª Mercadal, Alcalde de Real Orden, le ha dado por seguir las huellas de los *Manitas* y de los L.—Quiere discutir públicamente su gestión administrativa y la de los Concejales republicanos; mas, á las primeras de cambio y cuando se ve en presencia de un contrincante, del primer Teniente de Alcalde señor Pons Sitges, que, para hacer boca, le endilga un articulo que demuestra bien á las claras uno de los mu-

chos... cómo lo diremos?... de los muchos desenfados del señor Mercadal, da la llamada por respuesta, considerando, sin duda, que no es posible la discusión entre un Alcalde Abogado y un Teniente de Alcalde sin título académico ninguno, o quizás recordando lo que dijo don Quijote á Sancho: *peor es meneallo*.

Sentimos de veras esas genialidades de los redactores del diario monárquico que nos inclinan á nosotros al reposo periodístico y privan al público del gusto de conocer al detalle como anda la *cosa pública* en las manos pecadoras de nuestros amigos los concejales republicanos y en las pulcrisimas del señor Alcalde de Real Orden.

Y lo sentimos tanto más, cuanto que á nuestro colega le van ya escazando de tal suerte los asuntos, que al menor descuido irán las cuartillas en blanco desde la mesa de redacción á las cajas de la imprenta.

Conviene, pues, y no halle intempestivo *El Bien Público* nuestro consejo, que no se desazone con tanta facilidad ni tome las cosas tan á pecho, que en este picaro mundo es preciso arrostrar con bríos las adversidades y luchar con tesón contra las desventuras. Es muy cierto que al señor Mercadal, Alcalde, le sale bastante desigual y flojo su cometido; pero, amigo mío, si sus facultades no dan para más, no es cosa de desesperarse tampoco y echarlo todo á barato. Otros vendrán seguramente, que lo harán peor si Dios no lo remedia ó no lo remedian los que han de discutir el nuevo proyecto de administración local, la gran obra del señor Maura y la panacea universal.

Claro es que si al señor Mercadal le da por hacer comparaciones con su antecesor señor Victory ó con algún otro de más remota nombradía, el señor Barón de las Arenas, por ejemplo, hallará quizá alguna diferencia en favor de aquellos; pero, es de presumir que si el señor Victory llega á repetir la suerte, es decir, vuelve á darse el gustazo de ocupar por segunda vez la poltrona presidencial del Ayuntamiento, hará quedar bien al señor Mercadal arreglando las cosas de manera que quede demostrado evidentemente que á uno y á otro les viene bastante ancho el Cargo de Alcalde de una población de la importancia de la nuestra.

Quedamos, pues, en que será muy de aplaudir que los redactores del otro diario hagan de tripas corazón y vuelvan á sus trincheras, donde con mil amores iremos á buscarles deseosos como estamos de que el público se convenza de que no hay en nosotros malquerencia; sino deseos de conocer la verdad y á quien Dios se la de San Pedro se la bendiga.

Vapor correo.—De Barcelona con escalas es esperado en las primeras horas de esta tarde, el vapor correo *Isla de Menorca*.

Teatrales.—Numeroso y selecto público concurrió anoche á la función dada en el Teatro Principal por cuenta del casino «La Unión».

La ópera cantada fué «La Favorita» en la que todos los artistas conquistaron muchos y muy merecidos aplausos.

Esta noche en el casino «El Consey» tendrá lugar una sección doble,

poniéndose en escena la zarzuela cómica de gran éxito *El Iluso Cañizares* y el estreno de *La Cuna*.

La función empezará á las nueve.

Procedencias limpias.—Han sido declaradas limpias las procedencias de toda la costa de Marruecos, en vista de que la supuesta epidemia reinante resulta ser algunos casos de tifus.

Mas vale así.

Multa.—Por la Alcaldía de Mercadal se ha impuesto una multa de veinte y cinco pesetas á un vecino del sufragáneo pueblo de Fornells, como arrendatario del salon teatro propiedad de don Miguel Caules (a) *Burdó*, por haberse dado en el mismo una función dramática, sin ponerlo previamente en conocimiento de la Alcaldía, segun disponen las ordenanzas municipales, como igualmente la vigente ley de reuniones.

Subasta.—En la mañana de ayer tuvieron lugar en las Casas Consistoriales las subastas para el suministro de pan, carne y leña á los establecimientos Municipales de Beneficencia, durante el próximo año de 1908.

Para el suministro de pan presentáronse dos proposiciones:

La primera de don Francisco Ponsetí Vidal ofreciéndose á suministrar el pan y panecillos dos céntimos menos por kilogramo del precio de fábrica y la segunda de don Juan Morro Pons por tres céntimos menos el pan y dos y medio los panecillos, adjudicándose provisionalmente á esta última.

Para la subasta de la carne se presentáron seis proposiciones:

1.ª de don Jaime Palliser Villalonga ofreciéndose á suministrarla 10 céntimos más barata por kilo, del precio corriente en plaza.

2.ª del mismo por 37 céntimos.

3.ª de don Pedro Mercadal Timoner á 18 céntimos menos del corriente.

4.ª de don Poncio Jover Pelegrí á 35 céntimos menos.

5.ª de don Bartolomé Sintés Mir á 39 céntimos.

6.ª de don Jaime Palliser Vidal á 42 centimos menos por kilo, siendo adjudicada provisionalmente á esta última, por ser la más ventajosa.

Para la subasta de la leña presentose solo don José Teixidor Olives ofreciéndose suministrarlo á 2'50 los 100 kilos, siéndole adjudicada.

Maritimas.—Por carecer de carbón entró en la tarde de ayer en nuestro puerto el vapor italiano *San Severo* de 449 toneladas.

Dicho buque, que va consignado á Valencia con un cargamento de madera, está al mando del capitán señor Sphampinati, constando su tripulación de 16 individuos.

Dicho buque se está proveyendo de carbón en los almacenes de «La Marítima», debiendo hacerse hoy á la mar.

Según hemos podido apreciar por los Estatutos que nos ha remitido el Inspector de la Sociedad de Seguros sobre la vida *L'Avenir Mutuel*, don Eduardo Noguera, dicha Sociedad está destinada á lograr por medio de la mutualidad y mediante una módica cuota, un capital respetable á cada asegurado, á los diez ó quince años.

No dudamos tendrá la aceptación que en justicia merece.

SOCIEDAD CIRCO RECREATIVO

— FAMILIAR —

162, Carretera Nueva, 162

Se convoca á Junta general á los señores socios para el día 14 del corriente á las ocho de la noche. Se suplica la asistencia por ser de interés lo que se debe tratar.

Mahón 10 de Diciembre 1907.—El Secretario, Francisco Pons Carreras.

Matadero

Reses sacrificadas el día 9

1 vaca 205 kilos Juan Llambías (Alayor); 1 id. 164 id. vergel D. Nicolás Pons; 1 id. 141 se Cova de Dalí; 1 ternero 131 idem vergel de D. Enrique Sacal; 2 carneros 18 id. Agustín Serra; 2 id. 29 id. se Basa, 2 cabras 25 id. Santa Caldana (Ferrerías); 17 cerdos 2.005 id.

Reses sacrificadas el día 10

1 vaca 216 kilos Barcelona; 1 ternero 230 id. vergel de D. Pedro Pons; 1 idem 236 id. Biniperrell de Miguel Mascaró; 2 carneros 20 id. estancia de Coutine (Alayor); 1 id. 12 id. se Base; 3 cabras 31 id. Santa Caldana; 3 cerdos 279 id.

SUBSCRIPCIÓN á favor de la

hija del ilustre publicista don José Nakens.

Cuota única: diez céntimos.

(Continuación)

- 51 José Casado
- 52 Antonio Jover
- 53 Juan Coll Taltavull
- 54 Tomás Pons Sintés
- 55 Cristóbal Camps Triay
- 56 Juan Pons Sintés
- 57 Francisco Tomás Robert
- 58 Francisco Orfila
- 59 Miguel Jover
- 60 Juan Ribas
- 61 Eulalia Fortuny
- 62 Antonio Bosch Ponsetí
- 63 Magdalena Bosch León
- 64 Francisco Seguí
- 65 Martín Gornés Cachot
- 66 Antonia Cardona Gomila
- 67 José Orfila Manent
- 68 Magdalena Orfila Mógica.
- 69 Lucas Seguí
- 70 Angela Sitges Taltavull
- 71 Juana Casals de Pons Sitges
- 72 Pedro Casado Pons
- 73 Angela Casado Pons
- 74 Electra Rotger Pons
- 75 José Rejas
- 76 Lorenzo Orfila
- 77 Jaime Mercadal
- 78 Pedro Antonio Liansó
- 79 Antonio Mir
- 80 Fernando Orfila
- 81 Arnaldo Grau
- 82 Antonio Seguí
- 83 Francisco Mateo
- 84 Antonio Marqués Tudurí
- 85 Ana Barber Taltavull
- 86 Margarita Sánchez
- 87 Lorenzo Pons
- 88 Alfredo Casteyó
- 89 Emilia Sánchez Frias
- 90 Jerónimo Ponsetí
- 91 Juan Coll
- 92 Gabriel Llambías
- 93 Juan Llambías
- 94 Salvador Lucena
- 95 Antonio Vidal Gomila
- 96 Diego Llopis
- 97 Margarita Gomila
- 98 Ignacio Sánchez
- 99 Juan Lladó
- 100 Enrique Triay

(Continuará)

SERVICIO TELEGRAFICO

DE «LA VOZ DE MENORCA»

Lotería Nacional

Barcelona 10, 14'30

En el sorteo de la Lotería Nacional que se ha celebrado en la mañana de hoy, han obtenido premio los números siguientes:

Con 250.000 pesetas

16.504

Con 100.000 pesetas

5.216

Con 60.000 pesetas

13.453

Con 6.000 pesetas

18197	9110	14733	8733	12008
10063	7586	6795	13316	5269
13133	14707	16843	16565	12610

Del Congreso.—El recibimiento de Calzada.—Los presupuestos Barcelona 11, 4'10.

El diputado republicano señor Pedregal interpeló ayer en el Congreso al ministro de la Gobernación acerca de la intervención de la policía en el recibimiento que hizo el pueblo madrileño á su representante en las Cortes doctor Calzada.

Dijo el señor Pedregal que los manifestantes no perturbaran el orden en lo más mínimo limitándose solamente á mostrar sus sentimientos á favor del español ilustre y republicano consecuente que lejos de su patria demuestra su amor hacia ella y trabaja entusiastamente para lograr sus deseos de verla próspera y feliz.

Cree que lo que hizo la policía fué un exceso de celo que pudo tener fatales consecuencias porque excitó los ánimos.

El señor Gasset ha consumido un turno en contra del presupuesto del Ministerio de Fomento.

Maura satisfecho

Barcelona 11, 4'25.

El Presidente del Consejo se muestra muy satisfecho de la labor que lleva á cabo la Comisión que entiende en el proyecto de administración local, pues gracias á la actividad y buenos deseos de los individuos que la componen ha podido llegarse á la aceptación por las minorías de varios artículos de dicho proyecto, lo cual abreviará bastante su discusión en ambas Cámaras.

Del Senado.—Las atenciones al clero Barcelona 11, 4'40.

La sesión celebrada ayer en el Senado vióse concurrida en extremo siguiendo con gran animación el debate iniciado en días anteriores acerca de las atenciones al clero.

El senador liberal señor Maestre pronunció un discurso admirable en el que culpó á la casa de Austria de la influencia que ha llegado á tener la Iglesia en todos los órdenes de la vida.

Intervino el señor Figueroa mostrándose partidario de contemporizar con el clero.

Terminada la sesión se hicieron muchos y muy animados comentarios.

Telegramas de «La Marítima»

Palma.

Fondeado al amanecer sin novedad. Cabot.

Casino del Consey

Á los señores socios

FUNCIÓN PARA ESTA NOCHE

« SECCIÓN DOBLE »

1.º La zarzuela de gran éxito

EL ILUSO CAÑIZARES

2.º Estreno de la preciosa zarzuela

LA CUNA

A las nueve en punto.

SUBASTA

El jueves 19 del actual tendrá lugar en el domicilio del Banco de Mahón de cuatro á seis tarde de las siguientes fincas:

Predio Furnet vey, bajo el tipo de 110.000 pesetas.

Estancia Sta. Madrona, bajo el tipo de 50.000 id.

Estancia Las Peñas, bajo el tipo de 40.000 id.

Imprenta de Francisco Fábregues á cargo de Miguel Ribé

